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別紙

会長 開会宣言

議案審査

認定第１号 令和２年度長久手市一般会計決算認定について＜総務くらし

建設分科会送付分＞

地域共生推進課

地域共生推進課長

地域共生推進課の決算について説明

歳出 ６款１項 商工費＜消費者行政推進事業＞

ささせ会員 消費者生活相談事業の内容はどのようなものが多かったか。

地域共生推進課長

例えば、お試し価格でできるサプリメントを契約したが、その

価格は定期購入が条件となっており、結果的に支払額が高くな

ってしまうため解約したいというような契約解除に関する相談

が多かった。

ささせ会員 デジタルに関する相談は来ているか。

地域共生推進課長

インターネットを利用した購入が増え、偽物のブランド物に

関わるトラブルの相談が来ている。

歳出 ３款１項 社会福祉費＜地域福祉推進事業＞

石じま会員 多機関協働相談支援包括化推進事業は、13 世帯に対応したと

のことだが、具体的な内容はどのようか。

地域共生推進課長

個人が複数の課題を抱えている場合と、世帯内で複数の課題

を抱えている場合がある。障がいのある方がいる、金銭管理の問

題、就労が不安定などの問題がある。複雑に絡み合った問題をど

こから解決していくのか日々進捗管理している。

石じま会員 取り扱った情報は、多機関で情報共有できているか。

地域共生推進課長

それぞれの関係機関と情報共有している。

大島会員 全ての事業にあてはまらない相談には対応できているか。

地域共生推進課長
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現状で対応できていないケースに対して、どのような対応が

できるかを考えていくことも必要であると考える。

歳出 ２款１項 総務管理費＜市民相談事業＞

大島会員 市民相談は市職員が対応しているのか。

地域共生推進課長

市職員が対応する一般相談と、弁護士などが対応する専門相

談をあわせて市民相談としている。

大島会員 １回あたりの弁護士報酬はいくらか。

地域共生推進課長

２万 6,631 円に消費税を乗じた額を弁護士会へ支払っている。

野村会員 司法書士会の協力を得ていくとのことだが、どのような相談

を受けているのか。

地域共生推進課長

例えば、相続に関する問題などが挙げられる。

大島会員 専門相談は、この決算額で問題を解決できているのか。

地域共生推進課長

本来は、弁護士の中でも相談内容に関する分野を専門として

いる方に対応していただくのがよいとは考えるが、本市では県

弁護士会に依頼しており、当日までどの弁護士が来るかわから

ない状況である。年１回最大 30 分の弁護士無料相談を受けるこ

とができる。

会長 他になければ、地域共生推進課の質疑及び意見は以上で終了

する。

税務課

税務課長 税務課の決算について説明

歳出 ２款２項 徴税費＜市民税等課税事業＞

大島会員 確定申告などで使用したイオンホールＡ、Ｂの使用料は割引

されているのか。

税務課長 １面の使用で１日１万円、２面で１日２万円、土日祝の使用料

は免除されている。通常は 10 倍以上の単価である。

歳入１７款１項 寄附金

なかじま会員 ふるさと寄附金の寄附額などに傾向はあるか。

税務課長 二、三万円ぐらいの方が多い印象である。
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歳入 １款１項 市民税

山田(か)会員 法人市民税が令和元年度と比べて減っているが、新型コロナ

ウイルス感染症の影響を受けているのか。

税務課長 一番の影響は税率が下がったことである。法人は決算額によ

る申告納税となるので、令和２年度決算で新型コロナウイルス

感染症の影響はないと考える。

歳入 １款２項 固定資産税

大島会員 モリコロパークなどの県有資産は税収にならないのか。

税務課長 県営住宅や農業試験場の一部などは課税の対象となるが、公

園などは公共目的であるため、課税されない。

会長 他になければ、税務課の質疑及び意見は以上で終了する。

収納課

収納課長 収納課の決算について説明

歳出 ２款２項 徴税費＜徴税事業＞

ささせ会員 地方税共通納税システム使用料は、徴収率が高くなれば料金

も上がるのか。

収納課長 徴収率の変化により負担額が変わるわけではない。

大島会員 コンビニ、クレジット収納の件数が増えているが、委託費はど

こに支払ったのか。

収納課長 コンビニ収納は、毎月税抜き 5,000 円、１件あたり税抜き 56

円を三菱ＵＦＪ銀行に支払う。クレジット収納は、毎月税抜き１

万 5,000 円、１件あたり税抜き 50 円をヤフーに支払っている。

令和２年度はコンビニ収納 197 万 5,204 円、クレジット収納 12

万 8,810 円である。

大島会員 コンビニ、クレジット収納は徴収率向上に貢献しているのか。

収納課長 徴税手法の拡大が目的であるため、徴収率の向上に直接的に

関係するものではないと考える。ただし、コンビニ収納は 24 時

間、クレジット収納は自宅からでも支払いができるため、コロナ

禍で、ある程度の影響があったとも考えられる。

歳入 １款３項 軽自動車税

山田(か)会員 軽自動車税の収入未済額が発生しているが、未納だと車検が

通らないのではないか。

収納課長 登録だけが残っていたり、原動機付自転車等の車検が必要な
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いものもある。

会長 他になければ、収納課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後３時 00 分休憩＞

＜午後３時 10 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

行政課

行政課長 行政課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜企画事務事業＞

大島会員 行政改革推進に関する助言指導の委託先はどのように選定し

たのか。

行政課長 行政改革推進委員が挙げた候補者の中から、行政に係る調査

研究事業を多く受託しており、行政評価の指標設定にも造詣が

深いことから、市が期待する効果が望めると考え選定した。

大島会員 契約した上松氏の経歴はどのようか。

課長補佐（事務処理適正化、行政改革担当）

情報処理等が専門で、現在は個人事業主として請け負ってお

り、大学講師もしている。これまで幅広い分野で計画の調査に携

わってきた。行政全般の計画の策定等に造詣が深いと判断した。

大島会員 上松氏と何回ぐらいやりとりしたのか。

課長補佐 ６日間 26 課を対象としたリモート研修を実施している。それ

までに打合せやメールでのやりとりを行っている。

歳出 ２款１項 総務管理費＜一般管理事務事業＞

大島会員 指定管理者選定に係る事前の意見交換会はどのような内容か。

行政課長 委員の共通理解を深めるために、担当課と勉強会のような形

で意見交換会を実施した。

歳出 ２款１項 総務管理費＜契約検査事業＞

山田(か)会員 あいち電子調達共同システムを利用した入札の内訳はどのよ

うか。

行政課長 後ほど回答する。（回答は６ページ）

歳出 ２款１項 総務管理費＜平和行政事業＞

なかじま会員 ケーブルテレビで語り部の映像を流したとのことだが、語り
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部の方も高齢化してきている。記録して後世に残しておく必要

があるのではないのか。

行政課長 ケーブルテレビで放映した映像は、著作権の関係で手元にデ

ータがない。令和３年度は、映像をＤＶＤに記録して小中学校な

どで活用していきたいと考えている。

会長 他になければ、行政課の質疑及び意見は以上で終了する。

財政課

財政課長 財政課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜財産管理事業＞

大島会員 ２か所の普通財産を販売するための委託費が計上されている

が、令和２年度に売れたのか。

財政課長 西原地内は、令和３年度内に販売できるように事務を進めて

いきたい。平池地内は、売却により隣接する１筆が無接道地とな

るので、所有者と協議をしながら解決に向けて進めている。

大島会員 無接道地になることは、測量したときにわからなかったのか。

財政課長 以前から把握はしていた。そのため、先に分筆と確定測量は進

めているが、不動産鑑定は実施していない。隣接地の所有者と円

満にいく状態になれば事務を進めていきたい。

歳出 ２款１項 総務管理費＜ふるさと寄附金推進事業＞

野村会員 手数料の決算額が予算額と乖離しているのはなぜか。

財政係長 モリコロパークで実施される音楽フェスティバルを返礼品と

して考えていたが、イベントが中止となったこと、ポータルサイ

トを追加するために増額補正したが、増額分に及ばなかったた

めである。

歳出 ２款１項 総務管理費＜庁舎管理整備事業＞

大島会員 職員駐車場借地料は、どこの駐車場を借りているか。

財政課長 石作神社駐車場を岩作石作会から借りている。

大島会員 市役所の職員用駐車場は何台分確保されているのか。

財政課長 後ほど回答する。（回答は７ページ）

大島会員 会計年度任用職員の駐車場利用料はいくらか。

財政課長 社会保険対象者は月額 1,500 円、社会保険対象外で出勤日数

が少ない者は利用料徴収の対象外である。ただし、徴収の対象外

でも駐車場は利用できる。
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会長 他になければ、財政課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 行政課長より発言したい旨、申し出があったので発言を許可

する。

行政課長 電子入札 183 件のうち工事 89 件、そのうち一般競争入札が

15 件、指名競争入札 74 件である。

市民課

市民課長 市民課の決算について説明

歳出 ２款３項 戸籍住民基本台帳費＜戸籍住民基本台帳整備事業＞

石じま会員 コンビニでの証明書交付状況と、１件あたりの費用はどのよ

うか。

市民課長 令和２年度は 2,691 件、675 万 4,000 円で１件あたり約 2,510

円である。コンビニ交付は、市外での交付が 35.8 パーセント、

閉庁時間の交付が 52.6 パーセントを占めており、サービスの特

性を発揮できていると考える。

大島会員 Ｊ－ＬＩＳ（地方公共団体情報システム機構）に支払う費用は

誰が決めるのか。

市民課長 Ｊ－ＬＩＳから請求された額を支払うが、国から同額の交付

金を受けることができる。

なかじま会員 マイナンバーカードに関するサービスは自治体ごとに異なる

が、Ｊ－ＬＩＳに支払う金額は変わるのか。

市民係長 提供するサービスは市町村の判断で決めている。負担金は人

口割なのでサービスの幅で金額は変わらない。

大島会員 コンビニ交付システム賃借料とコンビニ交付保守委託料のバ

ランスが悪いと思うが、どうか。

市民課長 保守委託はシステムを構築した電算会社に支払っている。コ

ンビニ交付では、構築時に機器を購入しているため、機器の賃貸

借はしていない。

大島会員 住基ネットワークシステム機器の賃借料と保守委託費にあま

り差がないが、保守委託費はどのように金額を決めているのか。

市民課長 機器の保守に特化した業務の見積もりを業者から徴収して契

約している。

大島会員 保守委託はシステムエンジニアが市役所に常駐しているのか。
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市民係長 週二、三日は来庁しており、国から指示があるシステムのバー

ジョンアップなどにも対応している。

石じま会員 場所ごとの証明書の発行割合はどのようか。

市民係長 市役所 71.5 パーセント、Ｎピア 22.4 パーセント、文化の家

1.5 パーセント、コンビニ 4.7 パーセントである。

石じま会員 コンビニ交付の割合は増加しているか。

市民係長 令和元年度から 2.2 パーセント上昇している。

加藤会員 マイナンバーカードの発行状況はどのようか。

市民係長 令和２年度末で 32.1 パーセント、前年度比 15.2 パーセント

の増加である。

会長 他になければ、市民課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 財政課長より発言したい旨、申し出があったので発言を許可

する。

財政課長 市役所職員用駐車場は、第２駐車場 132 台、第４駐車場 12 台、

石作神社駐車場 52 台、エコハウス駐車場 12 台、旧色金山歴史

公園駐車場 30 台、合計 238 台である。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後４時 17 分休憩＞

＜午後４時 30 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

人事課

人事課長 人事課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜職員研修事業＞

大島会員 特別旅費の内訳はどのようか。

人事課長 国際文化アカデミー、厚生労働省への派遣研修の旅費である。

大島会員 何人で何日の研修か。

人事課長 厚生労働省は１人１年間、国際文化アカデミーは１人５日間

である。

加藤会員 一般研修、特別研修は受けないと昇進できないのか。

人事課長 階層別で研修を行っており、任意である。

加藤会員 義務的な研修もあるのか。
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人事課長 尾張東部研修協議会が開催する係長研修などは必須である。

加藤会員 普通救命講習の受講人数に保育士が含まれていないのはなぜ

か。

人事課長 後ほど回答する。（回答は８ページ）

歳出 ２款１項 総務管理費＜職員福利厚生事業＞

ささせ会員 ストレスチェックを実施しているが、会計年度任用職員が相

談しにくいと聞く。どのように対応しているか。

人事課長 ストレスチェックは、セルフケアをしていただく目的である。

高ストレスの場合には臨床心理士への面談を勧奨、必要と判断

した場合には医師の面談も勧奨している。人事課への相談は、場

合によっては時間外でも受けている。

大島会員 長期休暇を取得した職員は何人か。

人事課長 休暇が 90 日を超えて休職となった職員は 11 人である。

大島会員 長期の不在となる場合は、どのように対応しているのか。

人事課長 必要があれば会計年度任用職員の任用で対応している。

歳出 ２款１項 総務管理費＜人事事務事業＞

ささせ会員 職員採用試験サービス使用料で利用したＳＰＩ３とは何か。

人事課長 リクルートマネジメントソリューションズが提供しているサ

ービスである。一般的に民間企業の採用試験で使用され、理解力

などを解析できると聞いている。

ささせ会員 職員としての適性はＳＰＩ３で調べたのか。

人事課長 ＳＰＩ３には、適性検査が含まれている。例年はクレペリン検

査を適性検査に利用していた。集団面接やグループワーク、個人

面接でも適性をみている。

会長 他になければ、人事課の質疑及び意見は以上で終了する。

秘書課

秘書課長 秘書課の決算について説明

会長 ないようなので、秘書課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 人事課長より発言したい旨、申し出があったので発言を許可

する。

人事課長 保育士は、人事課とは別に普通救命講習を実施している。
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企画政策課

企画政策課長 企画政策課の決算について説明

会長 ないようなので、企画政策課の質疑及び意見は以上で終了す

る。

情報課

情報課長 情報課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜広報事業＞

大島会員 広報の裏表紙にまちづくり協議会の記事が載っている。協議

会のない地域の市民からすると不平等と考えるが、広告料をと

らないのか。

情報課長 みんなでつくるまち条例には、市は、まちづくり団体に対して

支援することが明記されている。新たに協議会が立ち上がれば、

現在と同様に載せていくことになる。市が洞小学校区では、紙面

では足りず自費でチラシを作製し、広報紙に折り込む取り組み

も始める。

大島会員 裏表紙に「いっぺいといっぷく」を載せているのはなぜか。

情報課長 市長の考えをＰＲできる他市にはない取り組みだと考えてい

る。一定の市民からは、共感できるという声も届いている。

歳出 ２款１項 総務管理費＜情報化推進事業＞

山田(か)会員 マイナンバー制度対応用ファイアウォール機器の賃貸借契約

が、１月から２月までの間途切れているが大丈夫なのか。

課長補佐 直ちに影響はない。

山田(か)会員 なぜ賃貸借契約が途切れたのか。

課長補佐 入札等の準備の遅れにより、新たな契約が３月からとなった。

加藤会員 停電時のサーバー稼働は大丈夫か。

課長補佐 ＵＰＳ（無停電電源装置）で安全にシャットダウンできる。そ

のまま業務継続するには、非常用電源への接続が必要である。

加藤会員 停電したことはあるのか。

情報課長 約２年前に市役所の近くに落雷があり、１時間ほど停電した

ことがある。開庁時間中ではなかったため、市民サービスへの影

響は少なかった。

会長 他になければ、情報課の質疑及び意見は以上で終了する。
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会長 本日はこの程度にとどめ、９月７日（火）午前９時 30 分に再

開する。本日はこれにて散会。

＜午後５時 31 分散会＞

＜午前９時 30 分再開＞

会長 前日に引き続き会議を再開。

土木課

土木課長 土木課の決算について説明

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路維持管理事業＞

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜河川修繕事業＞

山田(か)会員 道路と河川の修繕費が計上されているが、何件か。

課長補佐 道路 59 件、河川 22 件の修繕、苦情は 284 件である。

山田(か)会員 どのような苦情が多かったか。

課長補佐 主に側溝のひび割れ、水路の破損、浚渫、草刈などである。

歳出 ７款１項 土木管理費＜土木事務事業＞

山田(か) 北浦・杁ノ洞地区排水路整備事業負担金が２つ計上されてい

るのはなぜか。

土木課長 瀬戸市と合同で実施しているが、令和元年度に瀬戸市が実施

した工事が繰越となったため、令和元年度分の負担金を令和２

年度に計上した。各年度の負担金をわかりやすくするためにあ

えて分けて計上している。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路維持管理事業＞

大島会員 橋梁長寿命化等修繕工事と耐震工事は違うものか。

工務係長 修繕工事とは、地震が来なくても構造的な原因で橋が落ちな

いように対策することである。耐震工事は、耐震基準を満たすた

めに実施するものである。

大島会員 路面清掃工事の総延長距離はどのぐらいか。

土木課長 １回 58 キロメートルで年２回実施している。

大島会員 どのように完了報告を受けているのか。

土木課長 記録写真での報告や市の監督員が目視で確認している。

伊藤(真)会員 修繕橋梁数の見込みが 12 で、実績が９なのはなぜか。

工務係長 見込んだ時期には工事費を概算で算出していた。しかし、工事

実施前に詳細設計をしたところ、結果的に予算が不足した。
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伊藤(真)会員 定期点検は何年に１回で、市内にはいくつの橋があるのか。

工務係長 法定点検は５年に１回で、市内の橋は 69 か所である。

山田(か)会員 令和元年度に計上されていなかった道路雪氷対策事業の原材

料費が計上されているのはなぜか。

維持管理係長 令和元年度は積雪が少なく在庫の塩化カルシウムで対応した。

令和２年度は積雪が多く、在庫がなくなったため新たに購入す

る必要があった。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路改良事業＞

大島会員 下山下川原１号線の拡幅に係る用地買収の進捗はどのようか。

土木課長 アパートの買収は居住者の退去が前提となるため、現所有者

と話を続けている。ほかに中部電力の施設やコンビニなどもあ

り、交渉を進めていくことになる。アクションプランでは令和６

年度完了を目指して進めている。

大島会員 計上されている東島２号線道路拡幅工事費は、令和２年度に

完成を予定していた第１工区の一部だけなのか。

土木課長 工事費を精査したところ予算額と乖離があった。また、東島児

童遊園内にある支障移転の精査に時間を要したこともあり、予

算内でできることを進めた。

加藤会員 東島児童遊園内には大きな木があるがどうなるか。

土木課長 移設できないため、伐採して敷地内に新たな木を植える。

加藤会員 伐採することは住民に説明しているのか。

維持管理係長 沿道の方から聞かれた際にはその都度応えているが、積極的

な周知はしていない。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路維持管理事業＞

加藤会員 市が緑地帯を管理している県道の交差点のグレーチングの隙

間から生えている草を見かけるが、どこが管理しているのか。

課長補佐 緑地帯は市が管理しており、それ以外は県である。

加藤会員 市道はどのようか。

土木課長 全て市の管理である。年間を通して業者に委託している部分

もあれば、必要に応じて市職員で対応しているところもある。

加藤会員 緑地帯がある道路は同じ業者に道路内の除草作業もしてもら

えばよいのではないか。

工務係長 緑地帯以外の対応は契約外となるため難しい。路面清掃業務

などいずれかの業務には含まれている。

ささせ会員 街路樹維持管理工事費が増額となっているのはなぜか。
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土木課長 令和元年度、新たに植栽したためである。

ささせ会員 県道と市道の植栽で管理の優先順位を決めているか。

土木課長 決めていない。

歳入２０款４項 雑入

石じま会員 歩道橋のネーミングライツ料の内訳はどのようか。

土木課長 岩作歩道橋は、ひまわりネットワークと年額６万 6,000 円で

契約したが、契約時期の関係で４か月分２万 2,000 円を計上し

た。公園西駅歩道橋は、日東工業から年額 33 万円で契約し、２

か月分の５万 5,000 円を計上した。どちらも５年契約である。

会長 他になければ、土木課の質疑及び意見は以上で終了する。

都市計画課

都市計画課長 都市計画課の決算について説明

歳出 ７款５項 建築開発費＜建築開発事業＞

ささせ会員 ホテル等建築審議会は何人出席でどのような内容だったか。

都市計画課長 ８人委嘱し、７人出席した。報酬は１人あたり 7,300 円であ

る。あらかじめ委員を委嘱できるように規則改正したため、ホテ

ル等の規制や審議会への諮問内容を事前に説明した。

歳出 ７款５項 建築開発費＜住宅耐震事業＞

山田(か)会員 耐震改修促進計画の改訂にあたり見直した点はどのようか。

都市計画課長 国や県の計画に基づき、計画期間を５年から 10 年に、中間年

度の令和７年度には住宅の耐震化率を 95 パーセント、最終年度

の令和 12年度には耐震が不十分な建物はおおむね解消すること

を目標とした。改訂の際に実施したアンケートでは、耐震改修に

お金がかけられないとの意見もあったため、安価にできる減災

化に重点を置いた補助制度の拡充を盛り込んだ。

野村会員 過去４年間の住宅耐震事業の予算額と決算額が大きく乖離し

ているが、どのように予算を積算しているのか。

都市計画課長 耐震化率 95 パーセントを目指して、例年の実績も考慮しなが

ら予算要求している。

野村会員 現在の住宅の耐震化率はどのようか。

都市計画課長 耐震改修促進計画改訂時には、84 パーセントだった。

石じま会員 ブロック塀の数は把握しているか。

都市計画課長 平成 30 年度に自治会・防災会などの地域の方々に協力いただ
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き、市内の道路に面するブロック塀を調査したところ、1,584 か

所確認した。この調査結果をもとに市職員がブロック塀の安全

点検を令和元年度に実施したところ、危険と思われる場所が 45

か所だった。令和２年度に 45 か所を再調査したところ 42 か所

となった。

会長 他になければ、都市計画課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午前 10 時 39 分散会＞

＜午前 10 時 50 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

みどりの推進課

みどりの推進課長

みどりの推進課の決算について説明

歳出 ５款１項 農地費＜土地改良施設管理事業＞

山田(か)会員 防災ダム事業負担により、どのような事業をおこなったか。

農政係長 大規模災害による農地や農業施設の被害を未然に防止するた

めに県が実施する事業である。長久手新池の堤体補強工事の影

響調査、汐見坂池の耐震工事を実施した。土地改良法に基づき、

市が事業費の 16 パーセントを負担することになっている。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路改良事業＞

山田(か)会員 道路緑化整備事業は、どの路線を整備したのか。

主幹 令和元年度から県道御富士線の植栽を順次整備しており、令

和２年度には、長久手中池交差点のやや西側から長久手インタ

ー交差点までの間を整備し、令和２年度で事業を完了した。

大島会員 この事業は、ジブリパーク開業までに、県からの補助を受けな

がら力石名古屋線前熊東交差点まで植栽を整備していく計画で

はなかったのか。

主幹 維持管理費の問題もあるため、力石名古屋線の植栽について

は整備を見送ることとし、長久手インター交差点までの整備を

以て計画を完了とした。

大島会員 市は、今後力石名古屋線の植栽を整備しないのか。

主幹 整備する考えはない。
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山田(か)会員 歳入として計上されているあいち森と緑づくり事業交付金と

差額が発生しているのはなぜか。

みどりの推進課長

植栽帯をアスファルト舗装にする工事を行い、その部分の工

事費は市の負担とした。

歳出 ５款１項 農業総務費＜有害鳥獣対策事業＞

大島会員 有害鳥獣捕獲事業委託の内容と捕獲の実績はどのようか。

みどりの推進課長

猟友会に、わなによる捕獲やとめさしによる捕獲を委託して

いる。委託費とは別に、イノシシ１頭 5,000 円に捕獲数 36 頭を

乗じた額を捕獲処理謝礼金として猟友会に支払った。

なかじま会員 謝礼が安いと思うが、価格を見直さないか。

みどりの推進課長

見直す予定はない。

なかじま会員 どのように捕獲の報告を受けているのか。

みどりの推進課長

写真により確認している。

ささせ会員 狩猟免許取得支援事業補助金により取得した方の居住場所は

どのようか。

みどりの推進課長

４件のうち、市内居住者２人、市外居住者２人である。

ささせ会員 実際に駆除に携わっている方はどれだけいるか。

農政係長 補助金による取得後は、市の委託先である猟友会に所属する

ことになる。担当するわなによって出番は異なる。

歳出 ７款４項 公園費＜公園管理事業＞

大島会員 公園愛護会報償金を支払っているが、何をしてもらったか。

みどりの推進課長

月一、二回程度の敷地内清掃、除草、トイレ清掃などである。

大島会員 障がい者団体が多く担うようになったのはなぜか。

緑化推進係長 参入の意向があったためである。地元の子ども会から参入し

たいと申し出があれば譲るとのことである。

大島会員 障がい者団体から大変だという意見は出ていないか。

みどりの推進課長

出てきていない。

大島会員 指定管理者による管理業務と愛護会との業務の棲み分けはど
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のようにしているのか。

みどりの推進課長

愛護会から４月と 10 月に活動計画を提出していただいている。

その計画を指定管理者に渡して業務が被らないように努めてい

る。

大島会員 同じ障がい者団体が担い続けることは問題だと思うが、何年

前ぐらいから活動し始めたのか。

みどりの推進課長

五、六年前からである。

加藤会員 桧ケ根公園で水遊びしている子どもを見かける。水景施設水

質検査業務委託により、水質が問題ないと確認しているか。

みどりの推進課長

毎日水質検査しており、残留塩素なども問題ない。

歳出 ７款４項 公園費＜公園整備事業＞

ささせ会員 長湫中部１号緑地再整備後の利用状況はどのようか。

みどりの推進課長

整備した防災設備を活用した地域住民向けのイベントの開催

を計画していたが、感染症対策のため実施できなかった。状況を

みながら実施していきたい。

歳出 ５款１項 緑化振興費＜緑化推進事業＞

大島会員 里山保全管理活用事業で、どのようなことをしたのか。

みどりの推進課長

長久手市里山プランにおいて、里山と位置付けられている東

山地区を地域に密着した保全を推進するための事業である。長

久手里山クラブに委託して、草刈、除草、枝打ちなどを実施した。

大島会員 保全だけではなく見てもらえるように整備しないか。

みどりの推進課長

検討していきたい。

歳出 ９款４項 社会教育総務費＜平成こども塾事業＞

野村会員 平成こども塾体験学習事業に、講師報償金と創造スタッフ委

託が計上されている。講師報償金は、予算額よりも決算額が大幅

に減っているが、創造スタッフはほぼ予算どおり執行されてい

る。減っているのは新型コロナウイルス感染症の影響により講

座等が実施できなかったことが原因だと思うが、違いは何か。

専門員 講師報償金の執行額が少なかったのは、その予算のほとんど
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が学校連携プログラムだったためで、当初 71 回実施予定だった

ものが、15 回しか実施できなかったためである。

野村会員 学校連携に関わっているのは創造スタッフか。

専門員 学校連携に関わっている団体は、創造スタッフの予算に関わ

る団体ではなく、講師報償金で支払う団体になる。具体的には、

野外活動同好会、ハートの会、愛知県創造レクリエーション研究

会である。

野村会員 学校連携事業は、新型コロナウイルス感染症により減らなか

ったということか。

みどりの推進課長

学校連携事業の回数は大幅に減っている。しかし、創造スタッ

フが担っているサポート隊のプログラムは年 79 回実施した。緊

急事態宣言期間中以外は、参加人数を減らすなどの感染対策を

とりながら活動した。

野村会員 学校連携講師に対しては、令和３年度から謝金額を引き上げ

て意欲が高くなるようにしたとのことだが、対象者は誰か。

専門員 野外活動同好会、ハートの会、愛知県創造レクリエーション研

究会、食生活改善推進員会である。

野村会員 長久手版プレーパーク整備事業に講師報償金が計上されてい

るが、どのようなことをしたのか。

みどりの推進課長

プレーパークに興味を持っていただくために、日本冒険遊び

場づくり協会の方を招き、参加人数を 20 人程度にしぼって講演

会を実施した。

野村会員 プレーリーダーを育成するために、どのように声かけしたか。

みどりの推進課長

市ホームページや平成こども塾でチラシ配りをした。

野村会員 令和 10 年度までにプレーパークを年１回実施できるようにし

たいとのことだが、講演会の対象者はプレーリーダーを担って

くれそうな方が対象なのか。

みどりの推進課長

プレーパークに関心がある方にも知っていただきたい。

野村会員 場所をどこにするか決まっているか。

みどりの推進課長

今後決めていきたい。
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会長 他になければ、みどりの推進課の質疑及び意見は以上で終了

する。

区画整理課

区画整理課長 区画整理課の決算について説明

歳出 ７款４項 都市計画費＜区画整理事業＞

大島会員 交付金計画書作成業務委託は職員で対応できなかったのか。

課長補佐 令和２年度については、リニモテラス公益施設が２階から１

階建てになったことに関する修正や公園西駅周辺区画整理事業

では環境配慮型舗装を取りやめたことなど、国や県への提出資

料が膨大になったため委託した。

大島会員 リニモテラス公益施設の担当課が申請するのではないのか。

区画整理課長 これまでは各種補助金を各担当課がそれぞれ交付申請してい

たが、現在は、社会資本整備総合交付金を活用し、古戦場駅周辺

と公園西駅周辺で行う事業を一つのパッケージとして区画整理

課がとりまとめて交付申請している。

大島会員 委託に出すかどうかの判断は誰がするのか。

区画整理課長 課の予算であるため、私である。

会長 他になければ、区画整理課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午前 11 時 54 分休憩＞

＜午後１時 10 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

たつせがある課

たつせがある課長

たつせがある課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜地域振興事業＞

大島会員 コミュニティ活動事業費補助金について、長湫地区北部自治

会連合会の夏祭りは３年連続の中止で繰越金も多いが、毎年同

じように支出しているのか。

たつせがある課長



18

以前は自治会連合会の自治会数や人数での割当てだったが、

令和２年度から事業の計画に対して支出するよう変更した。令

和２年度の支出内容は防犯カメラの運用費 47 万円、オンライン

会議用機器 30 万円を支出した。

大島会員 オンライン会議用機器 30 万円の内訳はどのようか。

課長補佐（地域協働担当）

パソコン２台の購入費とライセンス代である。

大島会員 補助金を適切に支出できるように指導しているのか。

課長補佐（地域協働担当）

各自治会連合会には、事業費補助金であり、事業計画に対して

必要な金額を支出するように説明している。

野村会員 まちづくり協議会に支出している運営交付金は、主に人件費

だと思うが、勤務状況や勤務内容も協議会に任せているのか。

たつせがある課長

運営交付金のうち、人件費は西小学校区は約 106 万円、市が洞

小学校区は約 128 万円である。勤務時間などは、まちづくり協

議会で決めていると聞いている。

野村会員 事業交付金について、西小学校区と市が洞小学校区で差が出

ているのはなぜか。

課長補佐（地域協働担当）

西小学校区では防犯カメラの維持管理費 47 万 2,000 円が計上

されている。そのほかにも、防災訓練や生涯学習に関わる広報を

発行しているためである。

野村会員 コミュニティ活動事業費補助金が、岩作区会だけ他の交付団

体と比べて多いのはなぜか。

たつせがある課長

集会所機能がある消防器具庫のトイレや床などの改修を行っ

たためである。

石じま会員 主要事業の成果にある地域振興事業に対する内部意見には、

「子ども会やシニアクラブなど、地域を拠点にして活動してい

る団体への補助金等と統合し、一括交付となるよう検討してく

ださい。」とあるが、どのようにしていくか。

たつせがある課長

将来的に、まちづくり事業交付金に地域のそういった補助金

等を集約していくことを基本方針としている。今は自治会連合
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会とまちづくり協議会それぞれに支出しているが、市から一本

化に向けた働きかけを行っている。子ども会やシニアクラブに

ついても、補助金のガイドラインを見直すための洗い出しを行

っているところである。

歳出 ２款１項 総務管理費＜大学連携事業＞

山田(か)会員 ４大学合同事業講師謝礼は、令和元年度決算にはないが、どの

ようなものか。

たつせがある課長

各大学が実施する大学連携のワーキング事業に対して委託費

を支出しているが、そこに外部講師等を呼ぶ際などに追加的に

使用する予算である。

歳出 ２款１項 総務管理費＜リニモテラス事業＞

大島会員 令和２年度リニモテラス運営協議会の決算報告によると、コ

ーディネーター業務委託費や管理運営アドバイザー業務委託費

が計上されている。まだ、開館していないのに計上されているの

はおかしいのではないか。

たつせがある課長

開館後の事業展開を想定して令和２年 11 月 28 日に実施した

実証実験イベントなどを含めた業務委託であると聞いている。

ほかにもリニモテラスが掲げる４つの柱をどのように公益施設

で成り立たせるのか勉強したり、リニモテラスのホームページ

作成、ワークショップの開催費用が含まれている。

大島会員 リニモテラス運営協議会は、ボランティアであるとのことで

ある。これらの支出が人件費に該当するものではないと確認し

ているのか。

課長補佐（交流商工担当）

人件費に対して支出されたものではない。

歳出 ２款１項 総務管理費＜国際化事業＞

山田(か)会員 多文化共生基本計画策定はどこに委託して成果物は何か。

交流商工係長 株式会社サーベイリサーチセンターに委託し、多文化共生推

進プランを策定した。

山田(か)会員 議会に配付されたプランはホチキスどめの印刷物だった。製

本もされていないのに委託費 143 万円は高いのではないか。

交流商工係長 インターネットで閲覧してもらうことを考えて、成果物の製

本は最低限に抑えた。これまで３回実施してきた策定委員会に
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コンサルティング会社の職員も出席し、会議録や計画案作成な

ど策定過程も含めた委託費である。

山田(か)会員 計画策定のために実施したアンケート費用も含まれているの

か。

たつせがある課長

令和元年度に実施しているため、含まれていない。

歳出 ２款１項 総務管理費＜地域共生ステーション事業＞

加藤会員 地域共生ステーションに配置されている職員は何をしている

のか。

課長補佐（地域協働担当）

地域共生ステーションには会計年度任用職員とまちづくり協

議会が雇用している方がいる。会計年度任用職員は、まちづくり

協議会で行う行事の準備などをしている。まちづくり協議会が

雇用している職員はまちの相談員をしている。

加藤会員 時間外勤務手当が発生するのはなぜか。

課長補佐（地域協働担当）

月１回、勤務時間外に定例会を開催しているためである。

大島会員 北小校区共生ステーションの職員体制はどのようか。

課長補佐（地域協働担当）

２人体制である。

大島会員 職員をどのように募集しているのか。

たつせがある課長

他の会計年度任用職員と同様に公募である。

大島会員 地域共生ステーションに配置される職員は研修を受けている

か。

課長補佐（地域協働担当）

地域共生ステーションについて説明し、採用後も研修を行っ

ている。

大島会員 職員の対応が悪いという意見は来ていないか。

たつせがある課長

採用されてからの年数はそれぞれである。経験年数が少ない

と、どこまで砕けてよいのか探りながら勤務している方もいる。

誰でも立ち寄れるような雰囲気づくりをしてほしいと指導して

いる。

野村会員 地域共生ステーションは市外居住者だけでも借りられるのか。
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たつせがある課長

半分以上が市内在住在学の団体であれば借りることができる。

野村会員 市外居住者への貸し出しは考えていないのか。

たつせがある課長

地域の市民活動の拠点であるため、考えていない。

石じま会員 南小校区共生ステーションの利用者から杁ケ池公園の駐車場

が満車だと苦情はきていないか。

課長補佐（地域協働担当）

きていない。

歳出 ６款１項 商工費＜観光交流推進事業＞

大島会員 観光交流推進事業実績報告書に特産品開発とあるが、何を開

発したか。

たつせがある課長

市内の観光商品について開発検討をした。令和３年度は、それ

らの検討に基づきビスケットを開発中である。

大島会員 観光交流振興事業の計上が 200 万円ちょうどなのはなぜか。

たつせがある課長

実際の支出のうち、市の補助金に充てたのがいくらか報告す

るための実績報告書だからである。

大島会員 雑人は、どのぐらい発行してどこに設置しているか。

交流商工係長 5,000 部、年２回発行している。市内の喫茶店など、いろんな

場所に設置している。

大島会員 観光交流協会は、人件費 1,042 万円で何人雇用しているのか。

たつせがある課長

常勤職員２人である。

ささせ会員 職員の勤務条件はどのようか。

交流商工係長 固定の勤務時間で月給制である。

ささせ会員 観光交流協会の会員数はどのぐらいか。

たつせがある課長

正会員 50 人、賛助会員 45 人である。

会長 他になければ、たつせがある課の質疑及び意見は以上で終了

する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後２時 17 分休憩＞
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＜午後２時 30 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

安心安全課

安心安全課長 安心安全課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜防災事業＞

大島会員 感震ブレーカー等設置助成補助金の実績はどのようか。

安心安全課長 ３世帯に助成した。

大島会員 助成対象のメーカーは指定しているのか。

安心安全課長 特に指定していない。

なかじま会員 安心メールの登録人数は何人か。

防災消防担当課長

令和２年度末現在で１万 1,575 人である。

山田(か)会員 災害用資機材購入事業の消耗品費と医薬材料費が増大してい

るのはなぜか。

防災消防担当課長

消耗品費は、コロナ禍における避難所開設用品として段ボー

ルベッド、エアーマット、簡易テント、寝袋、ポップアップパー

テーション等を購入した。医薬材料費は、消毒液、フェイスシー

ルド、使い捨てガウン、マスク、非接触体温計等を購入した。購

入費は、県の補助金２分の１と国の新型コロナウイルス感染症

対策臨時交付金を充当した。

歳出 ２款１項 総務管理費＜防犯街路灯事業＞

伊藤(真)会員 防犯街路灯維持管理事業光熱水費は予算額 1,035 万円で決算

は 723 万円となっている。令和元年度決算も同程度の 746 万円

であるが、電気代が 1,000 万円を超える予測をしているのか。

安心安全課長 既にＬＥＤ化されており、灯数が増えても金額はあまり変わ

らない。

歳出 ８款１項 消防費＜消防団運営事業＞

野村会員 退職者数はある程度予想できると思うが、消防団員退職報償

金の予算額と決算額が乖離しているのはなぜか。

防災消防担当課長

各分団から退職を希望する団員数を聞き取り調査した結果と、

役職者の任期に基づいて 15 人分を予算計上していた。実際の退
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職者が事前調査と異なると、役職に応じて退職金も異なるので、

現実とは乖離してしまう状況がある。

歳出 ２款１項 総務管理費＜自主防災活動支援事業＞

なかじま会員 市内一斉防災訓練は、コロナ禍にあわせて避難所開設訓練に

変わった。一方で、自主防災活動はコロナ禍で活動できていない

団体も多いと思う。支援事業として消耗品費や講師派遣委託費

が計上されているが、コロナ禍で工夫している活動はあるか。

安心安全課長 新型コロナウイルス感染症の状況をみながら休止や延期にな

った講習会もある。独自の活動は行っていない。

歳出 ２款１項 総務管理費＜巡回バス運行事業＞

加藤会員 巡回バス運行再編事業のバス停変更作業委託は何か所分か。

安心安全課長 新規設置 10 か所、取り換え 158 か所分である。

会長 他になければ、安心安全課の質疑及び意見は以上で終了する。

環境課

環境課長 環境課の決算について説明

歳出 ４款２項 清掃費＜清掃事業＞

大島会員 ごみ収集を直営でやっている地区はあるか。

環境課長 狭い道路がある地域などは、市直営の清掃員が２トン車で回

収している。

大島会員 委託業者は１台あたり何人体制で回収しているのか。

環境課長 １台２人以上乗車という仕様である。

大島会員 ３人で回収している業者もあるのか。

環境課長 基本的に２人で回収している。新人や交代要員が必要な場合

は３人の場合もある。

大島会員 ごみを早く回収できるよう、ごみを近所同士でまとめて１か

所に出すようなことはしていないのか。

環境課長 幅員の関係で家の前にごみを出せない場合は、複数世帯でま

とめて出していただいている。そういった場所には、カラス避け

のネットを市から貸し出ししている。

大島会員 カラス避けネットの貸し出しを知らない人が多い。広報に掲

載すべきではないか。

環境課長 既に掲載している。

なかじま会員 本市でのごみ分別促進アプリ「さんあ～る」の登録者は何人か。
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環境課長 後ほど回答する。（回答は 25 ページ）

なかじま会員 登録者数が伸びた場合、資源とごみの収集カレンダーの紙配

布をやめる考えはあるか。

環境課長 インターネットなどが苦手な市民もいるため、紙配布は必要

であると考える。

野村会員 清掃車両購入費は、パッカー車を購入したのか。

環境課長 ２トンのダンプを購入した。

野村会員 パッカー車は現在何台あるか。

環境課長 ４トン車２台、２トン車１台である。

山田(か)会員 家庭系１人１日あたりのごみ排出量は 530 グラムとのことだ

が、地区ごとの排出量はどのようか。

ごみ減量推進係長

１地区 453 グラム、２地区 458 グラム、３地区 497 グラム、

４地区 550 グラムである。

山田(か)会員 ４地区は庭の広い戸建住宅が多く、庭の木を剪定したごみが

多く出ると思う。通常の燃えるごみとは別に収集してチップ化、

堆肥化を検討すべきではないのか。

環境課長 処理設備を設置する場所がなく、チップ化したものを撒く場

所の確保も難しい。事業として実施する必要性があることは認

識している。

歳出 ４款２項 清掃費＜一部事務組合負担金＞

山田(か)会員 尾張東部衛生組合負担金が令和元年度と比較して約 3,300 万

円増えている。本市のごみ排出量が増加しているのが原因か。

環境課長 ごみの量で負担金が算定される一般経費は 99 万 4,000 円の増

加に過ぎない。主な要因は晴丘センターの延命化工事により建

設経費が 3,236 万 5,000 円増加したことである。

会長 他になければ、環境課の質疑及び意見は以上で終了する。

生涯学習課

生涯学習課長 生涯学習課の決算について説明

歳出 ９款４項 文化財費＜文化・文化財事業＞

野村会員 中止となった警固祭りに補助金が出ているのはなぜか。

生涯学習課長 令和２年度の上郷地区の警固祭りは中止となったが、馬の借

上料、提灯の修繕などの準備にかかった費用については、中止を
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決定した段階で既に支出が決まっていたものに対して交付した。

歳出 ９款４項 文化財費＜色金山歴史公園管理運営事業＞

なかじま会員 色金山歴史公園の茶室管理棟の利用者数はどのようか。

生涯学習課長 令和２年度は 7,152 人である。

大島会員 茶室管理棟空調機点検委託は、どのような内容か。

課長補佐（生涯学習担当）

毎年、空調機内の電流や電気抵抗などが適正な状態か点検し

ている。

歳出 ９款５項 体育館費＜杁ケ池公園管理事業＞

伊藤(真)会員 杁ケ池公園周辺整備工事は当初予算になかったが、どのよう

な内容か。

生涯学習課長 公園の東側に横断歩道が新設された。その際に県警からの指

示で安全確保のために横断歩道周辺にカラー舗装を実施した。

歳出 ９款５項 保健体育費＜冬季国体事業＞

野村会員 冬季国体市実行委員会負担金約 626 万円は、当初予算の約

3,700 万円と比べて大幅に減っているのはなぜか。

生涯学習課長 スポーツ振興くじ助成金や県実行委員会負担金が、市実行委

員会に交付され、その後精算した結果、当初予算から、これらの

補助金の総額を差し引いた金額が市の負担となったためである。

会長 他になければ、生涯学習課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 環境課長より発言したい旨、申し出があったので発言を許可

する。

環境課長 アプリの登録者数は令和２年度末時点で 8,296 人である。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後３時 45 分休憩＞

＜午後３時 55 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

文化の家

文化の家館長 文化の家の決算について説明

歳出 ９款４項 社会教育費＜文化の家企画事業＞

ささせ会員 コロナ禍でのアウトリーチ事業は何をしたのか。
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文化の家館長 ５月には岩作商店街の路上でステイホームコンサート、福祉

施設 13 か所を訪問して施設前の敷地でコンサートを行った。

大島会員 事業・公演等委託について、音楽系と演劇系の割合はどのよう

か。

館長補佐 およそ半々である。

大島会員 著作権使用料の内容はどのようか。

文化の家館長 コンサートや演劇で楽曲を使用した際にＪＡＳＲＡＣ（日本

音楽著作権協会）から請求が来た額である。

歳出 ９款４項 社会教育費＜文化の家事業＞

大島会員 駐車場内の雨漏りは、修繕していないのか。

文化の家館長 原因がわかれば修繕したいが、現在のところわからず、修繕は

していない。今後調査していきたい。

山田(か)会員 コロナ禍で演劇等のキャンセル代は発生していないのか。

文化の家館長 講座の中止 7,341 円、公演中止２万 1,500 円、公演中止に伴

う現金書留の返還金として 580 円が発生している。

会長 他になければ、文化の家の質疑及び意見は以上で終了する。

会計課

会計課長 会計課の決算について説明

歳出 ２款１項 総務管理費＜会計管理事業＞

大島会員 なぜ市役所出張所の窓口で普通自動車税を振り込めないのか。

会計課長 地方税法第 20 条の３第２項では、道府県税の賦課徴収に関す

る事務を市町村に処理させてはならない。ただし、市町村が処理

することに同意した場合は処理することができる旨規定されて

いる。現在、本市は県から委任を受けていないため、納入をうけ

ることができない。

大島会員 県に対して、本市に委任してほしいと申し出ないのか。

会計課長 過去に県が委任を取りやめた経緯がわからないので、県に問

い合わせたい。

会長 他になければ、会計課の質疑及び意見は以上で終了する。

監査委員事務局

監査委員事務長 監査委員事務局の決算について説明



27

会長 ないようなので、監査委員事務局の質疑及び意見は以上で終

了する。

議事課

議事課長 議事課の決算について説明

会長 ないようなので、議事課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 他になければ、認定第１号の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 この際、暫時休憩。

＜午後４時 30 分休憩＞

＜午後４時 40 分再開＞

会長 休憩前に引き続き会議を再開。

議案第 44 号 令和３年度長久手市一般会計補正予算（第７号）＜総務くら

し建設分科会送付分＞

会長 議案第44号について質疑及び意見はあるか。

歳出 ２款１項 総務管理費＜リニモテラス事業＞

大島会員 区画整理組合からの寄附を原資として長久手中央２号公園の

備品を購入するとのことだが、組合から仕様などの要望はきて

いるのか。

たつせがある課長

区画整理組合と必要なものを協議して、ベンチ、テーブル、

屋外用座布団などの購入を考えている。

大島会員 屋外用座布団とは、どのようなものか。

たつせがある課長

屋外でも使用できる座布団である。

大島会員 常時設置しておくようなものではないのか。

たつせがある課長

階段下に新たな倉庫を設けて、使用しない時は保管する。

大島会員 テーブルなどの備品購入で500万円は高いと思うが、どのぐら

い購入する予定なのか。

たつせがある課長
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一般家庭で使うものよりも強度があるテーブルと椅子を４セ

ット購入する予定で約160万円である。

歳出 ９款４項 社会教育費＜文化の家事業＞

なかじま会員 Ｗｉ－Ｆｉ環境整備業務により、館内の電波強度はよくなる

のか。

文化の家館長 アートリビング棟を主に、各部屋でＷｉ－Ｆｉを使用できる

ように整備するものである。各ホールなどのオンライン配信は

有線ＬＡＮを使用している。

なかじま会員 ホール控室の通信環境は悪かったと思うが、よくなるのか。

文化の家館長 今回は、アートリビングやガレリアのＷｉ－Ｆｉ環境を整え

る予定である。

石じま会員 施設利用者を対象としたＷｉ－Ｆｉなのか。

文化の家館長 そのとおりである。

石じま会員 フリーＷｉ－Ｆｉなのか。

文化の家館長 パスワードを入力することで接続できるようなタイプであ

る。各部屋20台程度接続できるようにしたい。

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路改良事業＞

大島会員 不動産鑑定評価の再鑑定を実施したところ、大幅な価格上昇

が確認されたため、追加で用地購入費を計上したとのことだが、

この予算が可決されれば用地は買収できるのか。

土木課長 下山交差点北東角の集合住宅を買収できる目処が立ったた

め、令和３年度中の契約締結を目指していきたい。

歳出 ２款１項 総務管理費＜政策事務事業＞

大島会員 菅池地内の土地を売却するために実施する不動産鑑定業務の

費用が計上されているが、どれだけの面積か。

財政課長 7,008.86平方メートルである。

大島会員 普通財産なのか。

財政課長 そのとおりである。

大島会員 長湫東保育園をこの場所に移転することもできるのではない

かという意見も議員から出ている。内部でどのように検討した

結果、売却を決定事項としたのか。

企画政策課長 行政改革の重要課題事業（第２弾）で普通財産の有効活用が挙

げられた。これまで市の公共施設として活用できないかと検討

してきた。令和３年２月に全庁的に最終確認をしたうえで売却

を決定した。
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大島会員 子ども部から、この場所を長湫東保育園の移転先にしたいと

いう意見は出なかったのか。

総務部長 長湫東保育園については、６月の市議会全員打合せ会におい

て子ども部から全議員に説明した際にも同じ質問が出たと記憶

している。公共施設として活用できないか検討したが、グリーン

ロードの片側からしか進入ができない土地の形状であることも

あり、有効的な活用ができないと判断して売却すると決めた。

会長 ないようなので、議案第 44 号の質疑及び意見は以上で終了す

る。

認定第３号 令和２年度長久手市土地取得特別会計決算認定について

会長 認定第３号について質疑及び意見はあるか。

会長 ないようなので、認定第３号の質疑及び意見は以上で終了す

る。

認定第６号 令和２年度長久手市卯塚墓園事業特別会計決算認定について

歳入 １款１項 使用料

大島会員 期限付墓所の返還はどのように行うのか。

環境課長 使用者の負担で銘板を外してきれいにしてから返還していた

だく。

歳出 １款１項 総務管理費＜卯塚墓園事務事業＞

大島会員 公益財団法人卯塚緑地公園協会に630万円で卯塚管理事務委

託しているが、協会はこの委託費で管理棟に常駐している職員

に給料を支払っているのか。

環境課長 卯塚墓園市営墓所の墓地台帳の管理、経営に関してアドバイ

スをいただくために協会に委託している。協会側の支出につい

ては市が答弁する内容ではない。

大島会員 管理棟では、協会が委託した業者の職員がさまざまな内容に

対応していることを知らないのか。

環境課長 管理棟には、市職員と協会の職員が常駐している。一般の利用

者は市営墓園と協会管理の墓地を一体のものとしてみているの

で、おおむね両方の内容を案内できるようにしている。しかし、

市営墓園及び協会管理の墓地の今後の方針や経営状況について
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は、それぞれの職員しか答えることができないのは当然のこと

であると認識している。

大島会員 協会の委託業者が市と協会の両方の事務をやっているのであ

れば、市が直接その職員を雇用すればよく、協会に資金を迂回し

てまで委託しなければならないのか。

環境課長 迂回とは考えていない。

会長 他になければ、認定第６号の質疑及び意見は以上で終了する。

認定第７号 令和２年度長久手市公園西駅周辺土地区画整理事業特別会計

決算認定について

歳出 ２款２項 土地区画整理事業関連事業費＜区画整理関連事業＞

山田(か)会員 ２号公園管理工事は具体的に何をしたのか。

区画整理課長 北側芝生部分の水はけが悪いことが判明したため、暗渠排水

施設を約99メートル施工した。また、公園の南側の植栽が地下水

により根腐れして枯れたため、同様に暗渠排水施設約50メート

ル施工した。

山田(か)会員 令和２年度の所管事務調査では、枯れ木補償があるとのこと

だったが、どうなったか。

区画整理課長 補償の対象であるため、工事費に木の費用は含まれていない。

大島会員 令和３年度からみどりの推進課に移管されたとのことだが、

区画整理事業が終了しなくても移管できるのか。

区画整理課長 通常、工事完了後、約１年間は施工部門で補修などの管理をし

ている。その後、管理部門へ移管している。

山田(か)会員 予定どおり換地できなかった場合、業務委託しているＵＲリ

ンゲージはどうなるのか。

区画整理課長 必要があれば委託していく。

会長 他になければ、認定第７号の質疑及び意見は以上で終了する。

認定第８号 令和２年度長久手市下水道事業会計決算認定及び利益の処分

について

下水道課長 認定第８号について説明

山田(か)会員 前熊苑使用料が約400万円減少しているのはなぜか。

下水道課長 新型コロナウイルス感染症の影響を受けた長久手温泉の使用
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料が減ったためである。

山田(か)会員 雑収益（課税）の金額が大幅に増加しているのはなぜか。

下水道課長 はなみずき通駅前のマンション建設工事により、下水道管の

詰まりが発生した。この修理の際に発生した費用371万円を負担

していただいたものである。また、前熊苑の敷地を上郷保育園建

設工事車両の駐車場とした使用料約63万円である。

大島会員 企業債について、多く借り入れしている財務省財政融資資金

は利率が高い。利率が低いところに借り換えできないのか。

経営係長 利率は借りる時期によって変わってくるので、財政融資資金

だから利率が高いわけではない。例えば、財政融資資金から借り

換えする際には、利息も含めて償還する必要があるため、借り換

えするメリットがない。

大島会員 決算審査意見書では、一般会計から繰り入れているために

7,000万円の純利益が出ているという指摘がある。赤字であれば、

下水道料金を値上げせざるを得なくなる。企業努力でなんとか

ならないのか。

下水道課長 決算にある雑収益のように、相手方の原因によりお金がいた

だける場合は、粘り強く交渉していく姿勢や、人口減少による使

用料の減少も念頭に置きながら、極力利息を払うことがないよ

うに起債に頼らない支出をしていくよう努めていきたい。

山田(か)会員 長寿命化事業委託の委託先はどのようか。

工務係長 日本下水道事業団である。

山田(か)会員 社会資本整備総合交付金をこの委託費に充てたのか。

工務係長 約半分を交付金に充てている。

会長 他になければ、認定第８号の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 会長報告は会長と副会長への一任を確認。

会長 閉会宣言

午後６時 05 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。
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令和３年９月７日

予算決算委員会

総務くらし建設分科会長 山田けんたろう


